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数字新闻

新疆药品价格
总体水平六年累计下降28%

冬日看发展 人勤产业兴

本报讯 通讯员穆亚丽报道：2
月 23 日，在呼图壁县昌农农业科技
有限公司的仓库里，工人们正在将
一袋袋化肥搬运装车，这些农资将
要运往呼图壁县各个乡镇的村级综
合服务社。

呼图壁县五工台镇供销社中渠村
综合服务社负责人富生金说：“我们今
年储备了化肥 1000 吨，地膜 120 吨，
各类种子200吨，我们跟种植大户建了
个微信群，实时在群里发布农资价格

信息，让种植大户们实时掌握农资价
格，等到春耕的时候，把他们购买的
农资送到田间地头。”

在五工台镇供销社中渠村综合服
务社里，前来挑选和订购农药肥料的
农户络绎不绝。村民们一边选购种
子、化肥，一边咨询和了解一些新品
种。村民郭亚齐是当地的棉花种植大
户，家里有500亩地，每年都在村里的
综合服务社购买农资。

郭亚齐说：“我这次过来准备买点

儿农资，服务社离家近，离地也不
远，来去特别方便。开春后，服务社
的工作人员还会把农资直接送到田间
地头。服务社的农资价格稳定，我在
这购买农资特别放心。”

据相关信息透露，呼图壁县 7 个
乡镇共有 16 个村级综合服务社，这
些服务社以县级农资仓储配送中心为
龙头、乡镇配送站为骨干、村级综合
服务社为基础，为周边农户提供化
肥、农药、种子、农机具等农资和科

技咨询服务。目前，16 个村级综合服
务 社 共 储 备 化 肥 6000 吨 、 农 药 50
吨，春耕物资储备充足。

呼图壁县供销社副主任明道俊
说：“16 个村级综合服务社可满足
农 户 对 春 耕 备 耕 农 资 的 需 求 ， 同
时 ， 我 们 也 根 据 各 乡 镇 农 业 生 产
的 实 际 需 求 ， 将 农 资 直 接 配 备 到
各 村 级 综 合 服 务 社 ， 供 农 户 购
买 ， 确 保 春 耕 旺 季 不 脱 销 、 不 断
档、不误农时 。”

新春伊始，新疆新鑫矿业股份有限公司阜康冶炼厂抢时间、忙生产、抓建设，开足马力争创新年“开门红”。2月23日，在新疆新鑫矿业股份有限公司阜康冶炼厂的
阴极铜生产车间，工人们正在生产线上忙碌着，一摞摞阴极铜板经过称重、分拣、配板、打包、贴标等多道工序后，销往北京、上海等地。 □贾金艳摄

2 月 28 日，沿着蜿蜒的乡村公路，
马亚楠来到位于昌吉市榆树沟镇牧业
村的新疆助农畜牧发展有限公司养殖
场。“这两天春羔生产咋样？贷款顺利
吗？”马亚楠一边向该公司总经理斯拉
音·吐逊江询问，一边帮工人往食槽里
添料。

“湖羊‘两年三产六羔’，产羔率大
大提高，我计划明年扩大养殖规模，存
栏量达千只以上。”斯拉音·吐逊江看着
活蹦乱跳、满地撒欢儿的羊羔信心满满
地说。

马亚楠是全国人大代表、昌吉州农
产品质量安全中心兽医师。春节前后，
她几乎每天都要到昌吉市周边的养殖
基地里走一走，花大量的时间调研、探
访、了解，把今年的建议准备得更扎实
一些。

全国两会临近，尽管已经进行了大
量的调研工作，马亚楠还是抓紧最后的
时间，忙着整理各类调研资料，完善建

议，为参会履职做准备。
“开会必调研，调研必建议，建议必

说话，说话必说实话。”这是马亚楠对自
己的要求。

去年，马亚楠当选为全国人大代
表。作为新代表履职的第一年，她将重
心放在新疆畜牧业发展上。

马亚楠在两会上提出，支持新疆
畜牧业产业化发展、将新疆列入肉牛
增量提质试点省区，得到了国家相关
部门重视，并在后续的政策制定中得
到体现。

“2023 年，农业产业融合发展项目
申报工作中给予新疆倾斜支持；中央财
政支持北方 12 个省份实施基础母牛扩
群提质行动，将新疆纳入政策支持范
围。”马亚楠说，要用好全国人大代表这
个新身份，做老百姓的“代言人”，是她
履职的初衷和使命。

“繁忙、充实”，是马亚楠对过去一
年履职工作的深刻感受。

作为“三农”工作者，马亚楠一直十
分关注新疆畜牧养殖业的发展状况。今
年，她提出了《关于在新疆开展畜牧业
养殖场不动产登记和抵押贷款融资试
点》的建议。

马亚楠说，养殖户在经营过程中面
临着各种天灾、疫病等风险，极大地限制
了新疆畜牧养殖业的发展。“积极探索新
疆畜牧业不动产登记和抵押贷款政策，
助力畜牧业蓬勃发展势在必行。”

参加全国两会，马亚楠除了呼吁继
续加大畜牧业金融性融资扶持力度外，
还带了4个看起来是“不相关领域”的建
议——支持准东第二条“疆电外送”直
流通道落地建设、支持准东煤炭产能核
增、支持新疆规划建设乌鲁木齐—昌吉
国家绿色数据中心集群、加强新疆民用
航空业发展扶持力度。

这些建议覆盖面虽广，却有一个共
同的特点：件件事关新疆经济社会发展。

为了准备这些建议，一年来，马亚

楠深入准东经济技术开发区、兵团第十
四师二二四团昆玉市恒蔬无疆数字农
业科创园、新疆油田吉庆作业区……为
起草建议积累重要依据。

马亚楠说，在调研中更深刻地理解
了基层的实际需求，每一个方案都几经
修改，确保建议能够更加精准地反映民
意，更具操作性。

踏着迎春的步伐，中国将如期进入
“两会时间”。马亚楠即将赴京，带着人
民的期盼和重托，积极建言献策、扎实
履职尽责。对于新一年的履职，她满怀
信心和期待。

“我会一如既往地关注农业农村领
域。”马亚楠在接受记者采访时说，她从
事农业农村工作10年，对农业、农村、农
民有着深厚感情，“我将紧紧围绕乡村
振兴战略，聚焦农网改造、畜牧业发展、
人居环境整治等，坚持做给农民看、带
着农民干、帮着农民富，肩负起人大代
表这份沉甸甸的责任。”

本报讯 记者刘茜、通讯员宋华敏
报道：2月19日，新疆成飞新材料有限公
司500余名员工已全身心投入到生产热
潮中。随着甲辰年春节假期的结束，昌
吉高新技术产业开发区（以下简称昌吉
高新区）的近百家企业复工复产，力争
首季“开门红”。

走进新疆成飞新材料有限公司生
产车间，在长长的生产线上，近百米长
的叶片模具如一条巨龙横卧其间，工人
们熟练地将几十层玻纤布，从叶根到叶

尖依次递减铺设在模具上，经过铺层、
灌注、合模、修型等工序，一个个风机叶
片便诞生了。“今年公司产值目标是突
破 7 亿元。我们公司拥有百米级风电叶
片自主研发生产能力，今年新上了99米
级风电叶片项目，目前首支叶片正在试
制，为后续试制转批产、提质增效等工
作奠定坚实基础，确保产线切换顺利进
行。”新疆成飞新材料有限公司副总经
理车林介绍。

新疆维格瑞生物科技有限公司生

产车间内，自动化生产线全速运转。
“2023年，公司24万吨生物降解树脂和
10万吨差别化聚酯生产项目全面投产。
今年春节期间生产稳定，预计一季度产
量较去年同期增长25%。”新疆维格瑞生
物科技有限公司总经理冒爱民说。

新疆中瀚顶达环保科技有限公司
的4条全自动智能型生产线飞速运转，
下线的各类太阳能光伏支架定制产品
从这里进入昌吉州各地的光伏电厂。

“遍布全州的光伏新能源基地让我们不

愁销售，我们年产能15万吨，计划两年
内把年产能提升到30万吨。”新疆中瀚
顶达环保科技有限公司技术总监王志
达说。

为保障企业春节后全力复工复
产，昌吉高新区组织产业、科技、环保、
安监等部门深入企业了解生产、生活、
要素保障等方面存在的困难，全力帮
助解决。目前，复工复产的企业涵盖各
大 主 导 产 业 和 传 统 产 业 ，生 产 势 头
强劲。

马亚楠：做老百姓的“代言人”
□本报记者 王薇

16个村级综合服务社
满足呼图壁农民家门口农资消费需求

昌吉高新区

企业复工复产劲头足 力争首季“开门红”

代表委员话履职

新疆日报乌鲁木齐2月27日讯
石榴云/新疆日报记者任春香从自治

区人民政府新闻办公室召开的“自治
区多措并举深化医疗保障制度改革”
新闻发布会上获悉：我区聚焦降低医
疗费用负担，推进药品耗材集中带量
采购，2018年至2023年，药品价格总
体水平累计下降28%。

自治区医疗保障局党组副书记、
局长王志华介绍，我区持续扩大药品
和医用耗材集中采购范围，初步建立
国家、省、地市、医疗机构的分级采购
体系，形成带量采购、议价采购、备案
采购的多元化采购方式。

集采工作开展以来，全区共组织
集中带量采购 32 批 1349 种药品、42
批103种医用耗材，1992家医药机构
参与，其中公立医疗机构1440家（含
代采）。我区累计节省医药费用 200
亿元，集采品种数量位居全国前列，

提前 3 年完成“十四五”集采规划
目标。

“围绕群众买得起药，推动药品
和医用耗材集中带量采购提质扩面，
药品品种覆盖高血压、糖尿病、高血
脂、抗感染、消化道疾病、癌症等慢性
病和常见病用药，医用耗材品种涉及
心内科、骨科、眼科等临床用量大、价
格高的产品。大量原来用不起高价药
的参保患者用上了价格低、质量高的
药品和医用耗材。”王志华说。

例如，慢性粒细胞白血病抗癌药
物伊马替尼，每月药品费用从 2.4 万
元下降到1246元；冠脉支架从平均价
格1.3万元降至770元左右，人工髋关
节平均价格从3.5万元下降至约7000
元，人工膝关节平均价格从 3.2 万元
下降至约 5000 元，药物球囊从集采
前的2万元以上降至6300元左右，群
众医药费用负担显著降低。

新疆日报乌鲁木齐2月27日讯
石榴云/新疆日报记者托亚从2024年
自治区自然资源工作暨党风廉政建
设电视电话会议上获悉：今年，我区
将加快实施新一轮找矿突破战略行
动，加大矿产资源勘查开发力度，全
年力争出让探矿权170个以上，实现
出让收益大幅增长。

今年，我区自然资源系统将重点
在找矿上寻突破、保障上出实招，助
力全国能源资源战略保障基地和自
治区“八大产业集群”建设。将坚持全
疆一盘棋，认真落实自治区战略性矿
产资源委员会部署，围绕重要和关键
成矿区带，举全区地勘行业之力推进

“央—地—企”各类项目统一部署、同
向发力、快速突破。

今年，自治区自然资源厅力争提
交找矿靶区 70 处以上、勘查区块
40—60处、矿产地20—30处，同时将
形成新的大型资源基地，新增铁、钛、
锰、锂等一批战略性紧缺、优势矿产

资源量。自治区自然资源厅党组书
记、副厅长孙继洲介绍，全区自然资
源系统将加快矿产资源出让，统筹发
挥地质局、地研院等作用，鼓励地勘
单位和企业主动申报，多渠道优选区
块，加速找矿成果的延伸和转化；通
过聚焦资源引企业、促产业，加大矿
业权精准投放力度，配合自然资源部
优选出让更多油气区块。

此外，自治区将加快出台推动矿
业高质量发展若干措施，营造良好勘
查开发环境；实施绿色矿业产业集群
发展行动计划。

2023年，我区能源资源战略保供
能力显著增强。新一轮找矿突破战略
行动实施以来，实施各类项目1900余
个，新形成阿尔金百万吨级锂等 7 处
大型资源基地，巩固大红柳滩百万吨
级稀有金属矿等 5 处大型资源基地。
全 区 出 让 探 矿 权 227 个 ，占 全 国
40.2%，收益入库资金创历史新高，有
力支撑了“八大产业集群”建设。

新疆日报乌鲁木齐2月28日讯
石榴云/新疆日报记者郭玲报道：28
日，自治区层面整治形式主义为基层
减负专项工作机制会议召开，学习贯
彻中央层面整治形式主义为基层减
负专项工作机制会议和《关于持续推
进整治形式主义为基层减负的工作
方案》精神，研究部署我区2024年为
基层减负工作。自治区党委常委、秘
书长、自治区层面专项工作机制召集
人哈丹·卡宾出席会议并讲话。

会议强调，整治形式主义为基层
减负是一项重要政治任务，是今年自
治区党委大力推进的重要工作，各地
各部门要切实强化担当履职尽责，动
真碰硬、严谨细致抓好中央和自治区

党委安排部署落地见效。
会议要求，要持续深化拓展整治

形式主义为基层减负，加强专项工作
机制建设，进行全面务实缜密分工，
开展地县级先行推进试点，建立反面
典型案例核查通报机制，着力解决一
批顽瘴痼疾，推动减负工作取得明显
实质性进展。

会议要求，要高度重视、抓好落
实，坚持刀刃向内检视自身存在的问
题，加强各层面联动沟通，鼓励说真
话、报实情、办实事，以作风建设新成
效为奋力推进中国式现代化的新疆
实践保驾护航。

部分地州市和区直部门在会上
作交流发言。

漫画评说

全面部署
记者从国家发展改革委了解到，国家发展改革

委近日印发《关于做好 2024 年春耕及全年化肥保
供稳价工作的通知》，全面部署春耕化肥保供稳价
工作。 来源：新华社

简明新闻

我区今年力争出让探矿权
170个以上

自治区层面整治形式主义为基层减负专项工作机制会议召开

推动减负工作
取得明显实质性进展


